

EIP-Projekt Erhaltungszucht Schwarzwalder Kaltblut

Genetische Vielfalt sichern
Zucht stärken
Kulturgut erhalten



Setzen Sie mit uns
ein Zeichen und machen Sie mit

Pferdezuchtverband
Baden-Württemberg e.V.
und
weitere Projektpartner



EIN URLAUBSORT – NICHT NUR FÜR PFERDEFREUNDE

St. Märgen überzeugt mit der örtlichen Infrastruktur: Die Weißtannenhalle, die Hengststation des Haupt- und Landgestüts Marbach und der Reitplatz lassen Veranstaltungen wie das Roßfest oder die Kaltbluttagte zu Highlights rund ums Schwarzwalder Kaltblut und zum Muss für alle Pferdefreunde werden. Und die reizvolle Landschaft des Hochschwarzwaldes lässt sich mit Kutsch- und Schlittenfahrten einfach am besten genießen. St. Märgen hat noch mehr zu bieten. Herrliche Wanderwege und eine hervorragende Gastronomie laden zum Entspannen und Genießen ein. Das Kloster Museum zeigt vielschichtige Facetten rund um die Schwarzwalder Uhr.



KONTAKT

Schwarzwalder Pferdezuchtgenossenschaft e. V.

Helmut Faller, Bächleweg 2, 79274 St. Märgen

Markus Becherer, Bachereweg 1a, 79215 Elzach

www.schwarzwaelder-pferdezuchtgenossenschaft.de

PFERD, ZUCHT UND LEHRGÄNGE

Pferdezuchtverband Baden Württemberg

www.pzvbw.de

Haupt- und Landgestüt Marbach

www.gestuet-marbach.de

Kompetenzzentrum Pferd Baden Württemberg

<https://pferde.landwirtschaft-bw.de>

ORT & FESTE

Gemeindeverwaltung St. Märgen

Rathausplatz 6, 79274 St. Märgen, Tel. 07669 9118-0

www.st-maergen.de



Tourist-Information St. Märgen

Tel. 07652 12060

www.hochschwarzwald.de



ÄNDERUNGEN VORBEHALTEN.

FOTOS: Doris Matthaes, Alfred Schwer

GESTALTUNG: Sina Heinzmann



DAS SCHWARZWÄLDER KALTBLUT

ALLE
TERMINE
2026



DAS SCHWARZWÄLDER KALTBLUT – KULTURGUT ZUM LIEBHABEN

Der südliche Schwarzwald ist Ursprungsort und auch das heutige Hauptzuchtgebiet des Schwarzwälder Kaltbluts. St. Märgen ist weit bekannt für die Schwarzwälder Kaltblutpferdezucht. Bereits im Jahr 1896 wurde die erste Schwarzwälder Pferdezuchtgenossenschaft gegründet. Das Schwarzwälder Kaltblut zählte um 1970 zu einer vom Aussterben bedrohten Rasse, heute ist das Kaltblut Kulturgut, das es zu erhalten gilt. In den letzten Jahren hat diese Pferderasse überall in Deutschland und darüber hinaus Freunde und Liebhaber gefunden.

Dazu hat sicher seine zunehmende Verwendung als Reit- und Fahrpferd im Freizeitbereich beigetragen. Außer seiner Schönheit haben Eigenschaften wie Anspruchslosigkeit, Ausdauer, Langlebigkeit, Fruchtbarkeit und Gutmütigkeit in Verbindung mit einem unkomplizierten Charakter zur Beliebtheit dieser Pferderasse beigetragen. Die Kaltblutpferde können bei vielen Veranstaltungen in St. Märgen bewundert werden.



TERMINE & FESTE

Beginn jeder Veranstaltung kann sich je nach Nennung der Pferde ändern!

SCHWARZWÄLDER PFERDEZÜCHTERTAG

- Sonntag, 22. März 10:00 Uhr - Jahresversammlung Pferdezuchtgenossenschaft Schwarzwaldhalle, St. Märgen, Sportplatz 5
14:00 Uhr - Vorstellung der Schwarzwälder Kaltbluthengste Weißtannenhalle, St. Märgen, Sportplatz 5

STUTBUCHAUFGNAHME

Beurteilung der Schwarzwälder Kaltblutstuten

- Donnerstag, 9. April 9:00 - 11:00 Uhr Elzach Prechtal, Facklerhof, Fißnacht 3, Familie Josef Schill
13:30 - 16:00 Uhr St. Märgen, Weißtannenhalle, Sportplatz 5

FOHLENSCHAU

Prämierung der Nachzucht

- Donnerstag, 6. August 9:00 - ca. 16:00 Uhr St. Märgen, Reitplatz bei den Sportplätzen
Samstag, 8. August 9:00 - ca. 16:00 Uhr Waldkirch-Kohlenbach, Bläsi-Kapelle, Kohlenbacher Talstraße



KALTBLUTTAGE ST. MÄRGEN

Hengstkörung, Pferdemarkt (aller Kaltblutrassen)

- Samstag, 17. Oktober ab 9:00 Uhr Vorführung der Junghengste (harter Boden) anschl. Freilauf in der Weißtannenhalle (Körung)
ab 14:00 Uhr Verkaufsmarkt Schwarzwälder Füchse vom Fohlen bis zum ausgewachsenen Pferd
ab 19:00 Uhr großer Schauabend in der Weißtannenhalle mit Reit- und Fahr-Vorführungen und Vorstellung der gekörten Hengste



VERBANDSPFERDESCHAU

- Sonntag, 18. Oktober ab 9:00 Uhr Zweijährige Jungstuten (Zukunftspreis)
ab 11:00 Uhr Dreijährige Stuten und ältere